
 

ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA DEL II CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO. ---------------------------------------  
Ciudad de México a 02 de marzo de 2022, en modalidad vía remota. -------------------------------  

Sesión presidida por la Diputada Xóchitl Bravo Espinosa y como Secretario el 
Diputado José Martín Padilla Sánchez. --------------------------------------------------------------  
 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
LA C. PRESIDENTA DIPUTADA XÓCHITL BRAVO ESPINOSA. - Muchas gracias por 
estar aquí en esta sesión extraordinaria de la Comisión de Participación Ciudadana.  ---  

Muchas gracias a todas y todos los que nos acompañan en las redes sociales, hoy 
miércoles 02 de marzo del 2022 en esta primera sesión extraordinaria de nuestra 
Comisión de Participación Ciudadana de la II Legislatura de esta Ciudad de México. 
Vamos a dar inicio. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Diputado Secretario, diputado Padilla, muy buenas tardes, nos puede ayudar con el pase 
de lista por favor.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  
EL C. SECRETARIO DIPUTADO JOSÉ MARTÍN PADILLA SÁNCHEZ.- Qué tal, muy 
buenas tardes, diputada Presidenta, con muchísimo gusto.  -------------------------------------  
Muy buenas tardes, compañeras y compañeros diputados que integran esta Comisión de 
Participación Ciudadana.------------------------------------------------------------------------------------  
Por instrucciones de la Presidencia (inaudible) -------------------------------------------------------  
Diputada Xóchitl Bravo Espinosa: presente ------------------------------------------------------------  
Diputada Gabriela Quiroga Anguiano: presente ------------------------------------------------------  
Diputada Esperanza Villalobos Pérez: presente ------------------------------------------------------  
Diputada Nancy Marlene Núñez Reséndiz:  -----------------------------------------------------------  
Diputada María Guadalupe Chávez Contreras: presente ------------------------------------------  
Diputada Andrea Evelyne Vicenteño Barrientos: presente ----------------------------------------  
Diputada Tania Nanette Larios Pérez:  ------------------------------------------------------------------  
Diputado Royfid Torres González: presente -----------------------------------------------------------  
El de la voz, José Martín Padilla Sánchez: presente ------------------------------------------------  
¿Falta alguna diputada o algún diputado para pasar lista de asistencia? ---------------------  
Diputada Tania Nanette Larios Pérez: presente. Muchas gracias, diputado ------------------  
Diputada Presidenta, se encuentran presentes 9 diputadas y diputados. Hay quórum legal 
para llevar a cabo esta sesión.  ---------------------------------------------------------------------------  
LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado Secretario. -------------------------------------  
Considerando que existe el quórum y siendo las 5:13 horas del día 2 de marzo, 
declaramos abierta esta 1ª sesión extraordinaria de la Comisión de Participación 
Ciudadana. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Solicito al diputado Secretario pueda dar lectura al orden del día. ------------------------------  
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia se procede a dar lectura del 
orden del día. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
1.- Lista de asistencia. ---------------------------------------------------------------------------------------  
2.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del orden del día. ------------------------------  
3.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen con modificaciones de la 
proposición con punto de acuerdo por el que este Congreso de la Ciudad de México 
exhorta a sus diputadas y diputados de la II Legislatura a implementar campañas de 
difusión relacionadas con el derecho que tienen los habitantes de la Ciudad de México a 



 

decidir sobre el uso, administración, destino y control de los proyectos y recursos 
asignados al presupuesto participativo 2022 en sus módulos de atención, orientación y 
quejas ciudadanas, en la posibilidad de sus presupuestos.  --------------------------------------  
4.- Asuntos generales. ---------------------------------------------------------------------------------------  
5.- Cierre de la sesión. ---------------------------------------------------------------------------------------  
Cumplida su instrucción, diputada Presidenta.  -------------------------------------------------------  
LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado Secretario. -------------------------------------  
Está a consideración el orden del día. Si alguien tiene alguna intervención. -----------------  
EL C. SECRETARIO.- Nadie quiere hacer uso de la voz, diputada Presidenta. -------------  
LA C. PRESIDENTA.- Estamos guardándonos para mañana. -----------------------------------  
Al no haber ninguna intervención, le pido seguir con el siguiente punto del orden del día, 
por favor. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
EL C. SECRETARIO.- El siguiente punto del orden del día es la lectura, discusión y en 
su caso aprobación del dictamen con modificaciones del punto de acuerdo por el que el 
Congreso de la Ciudad de México exhorta a sus diputadas y diputados de la II Legislatura 
a implementar campañas de difusión relacionadas con el derecho que tienen los 
habitantes de la Ciudad de México a decidir sobre el uso, administración, destino y control 
de los proyectos y recursos asignados al presupuesto participativo 2022 en sus módulos 
de atención, orientación y quejas ciudadanas, en la posibilidad de sus presupuestos, 
presentada por el diputado Royfid Torres González y la diputada Daniela Gicela Álvarez 
Camacho, integrantes de la asociación parlamentaria Ciudadana del Congreso de la 
Ciudad de México. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Atendida su petición, diputada Presidenta. ------------------------------------------------------------  
LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias. -----------------------------------------------------------------  
Toda vez que dicho punto de acuerdo y dictamen es del conocimiento de las y los 
diputados presentes, solicito se someta a votación económica la dispensa de su lectura.  
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia se somete a votación 
económica si es de aprobarse la dispensa de la lectura del dictamen previamente remitido 
a ustedes por parte de la Comisión de Participación Ciudadana. Quienes estén por la 
afirmativa, favor de levantar la mano. -------------------------------------------------------------------  
Abstenciones. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
La mayoría por la afirmativa, diputada Presidenta. Aprobado por unanimidad. --------------  
LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado Secretario. -------------------------------------  
Es de suma importancia hacer de su conocimiento que el dictamen que se pone a su 
consideración viene en sentido positivo, ya que todas y todos los integrantes de esta 
Comisión y del pleno nos hemos pronunciado en reiteradas ocasiones por la vinculación 
de este Congreso a la participación ciudadana y todas sus herramientas disponibles. ---  
Por lo que usar ubicaciones de difusión como los módulos de atención ciudadana nos 
parece fundamental para crear este fortalecimiento con el que también ayudamos a la 
ciudadanía y al Instituto Electoral de la Ciudad de México. ---------------------------------------  
Así ha sido este transcurso del tema de varios posicionamientos en el Congreso. 
¿Alguien desea hacer uso de la palabra? --------------------------------------------------------------  
EL C. SECRETARIO.- Diputado Royfid, adelante.  --------------------------------------------------  
EL C. DIPUTADO ROYFID TORRES GONZÁLEZ.- Gracias. De manera muy breve 
agradecer a la Presidencia de la Comisión el presente dictamen. ------------------------------  
Coincidiendo en lo que decía hace un momento la diputada Presidenta, este punto de 



 

acuerdo surge precisamente de la necesidad de generar una mayor vinculación a través 
de los módulos con la ciudadanía sobre un tema que nos es común, que es la 
participación ciudadana, y sobre el ejercicio de estos presupuestos participativos, que 
también lo hemos discutido en muchas ocasiones ya en el pleno. ------------------------------  
Me parece que los módulos pueden servir tanto para informar la forma en la que se 
inscriben los proyectos, la forma en la que los vecinos y las vecinas pueden participar en 
estos ejercicios, tanto como coadyuvar en el seguimiento y en la ejecución de los propios 
proyectos; que también hemos tenido discusiones sobre presupuesto de algunas 
colonias, que se cambian, que se modifican y que muchas veces los COPACOS o los 
vecinos no tienen la información requerida. -----------------------------------------------------------  
Creo que el abrir este canal a través de los módulos de atención de las y los diputados 
puede servir para estar atentos al ejercicio de este derecho y sobre todo al buen destino 
de los recursos que se ejercen en estos presupuestos participativos. -------------------------  
Entonces me parece que el cambio, además que se propone que sea a través de la 
disponibilidad que se tenga en los propios módulos, es positivo y que ya será tarea de 
cada uno de nosotros el establecer los mecanismos en los cuales podemos integrar estas 
herramientas a la cartera de servicios y atención que damos a través de estos módulos.  
De verdad les agradezco muchísimo y espero contar con su apoyo para aprobar este 
punto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Muchas gracias, Presidenta.  ------------------------------------------------------------------------------  
LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado Royfid. ¿Alguien más desea hacer uso 
de la palabra? --------------------------------------------------------------------------------------------------  
De no ser así, le pido al diputado Secretario pueda someter a votación el dictamen en lo 
general. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia se somete a votación 
económica si es de aprobarse el dictamen en lo general, abriendo el uso de la voz para 
quienes quisieran razonar su voto. Quienes estén por la afirmativa, favor de levantar la 
mano.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
LA C. DIPUTADA GABRIELA QUIROGA ANGUIANO.- Diputada Presidenta, sólo para 
comentar que las votaciones de los dictámenes tienen que hacerse de manera nominal, 
entonces para evitar ahí como cualquier tema sugiero que se haga de manera nominal.   
EL C. SECRETARIO.- Muy bien. Si me lo permite, diputada Presidenta, paso a hacer la 
votación de manera nominal.  -----------------------------------------------------------------------------  
Diputada Xóchitl Bravo Espinosa: a favor. -------------------------------------------------------------  
Diputada Gabriela Quiroga Anguiano: a favor. --------------------------------------------------------  
Diputada Esperanza Villalobos Pérez: a favor.  -------------------------------------------------------  
Diputada María Guadalupe Chávez Contreras:  ------------------------------------------------------  
Diputada Andrea Evelyne Vicenteño Barrientos: a favor. ------------------------------------------  
Diputada Tania Nanette Larios Pérez: a favor. --------------------------------------------------------  
Diputado Royfid Torres González: a favor. -------------------------------------------------------------  
El de la voz, Martín Padilla: a favor. ----------------------------------------------------------------------  
¿Falta alguna diputada o diputado de emitir su voto? ----------------------------------------------  
Diputada Presidenta, el resultado de la votación es el siguiente: 7 votos a favor. Se 
aprueba por unanimidad este dictamen. ----------------------------------------------------------------  
LA C. DIPUTADA ESPERANZA VILLALOBOS PÉREZ.- Me parece que son 8 votos. 
LA C. PRESIDENTA.- Podemos verificar, diputado Secretario, la observación de la 



 

diputada Villalobos. -------------------------------------------------------------------------------------------  
EL C. SECRETARIO.- Lo que pasa es que la diputada Lupita Chávez no emitió su voto; 
de hecho, ya no está ni en la sesión. Entonces nada más se encuentran presentes el 
diputado Royfid, la diputada Xóchitl, la diputada Esperanza Villalobos, la diputada Tania 
Nanette, la diputada Andrea Vicenteño y la diputada Gabriela Quiroga. Por eso la 
votación son 7. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
LA C. PRESIDENTA.- Okey. Muchas gracias, diputado Secretario. ----------------------------  
Ahora le pido, por favor, si podemos aprobar el dictamen en lo particular. -------------------  
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia, se pone a votación en lo 
particular. Favor de mencionar su nombre y apellido y el sentido de su voto. ---------------  
Diputada Xóchitl Bravo Espinosa: a favor. -------------------------------------------------------------  
Diputada Gabriela Quiroga Anguiano: a favor. --------------------------------------------------------  
Diputada Esperanza Villalobos Pérez: a favor. -------------------------------------------------------  
Diputada Nancy Marlene Núñez Reséndiz: ------------------------------------------------------------  
Diputada María Guadalupe Chávez Contreras: -------------------------------------------------------  
Diputada Andrea Evelyne Vicenteño Barrientos: a favor. ------------------------------------------  
Diputada Tania Nanette Larios: a favor. ----------------------------------------------------------------  
Diputado Royfid Torres González: a favor. -------------------------------------------------------------  
El de la voz, Martín Padilla: a favor. ----------------------------------------------------------------------  
¿Falta alguna diputada o diputado de emitir su voto? ----------------------------------------------  
Diputada Nancy Marlene Núñez Reséndiz: a favor. -------------------------------------------------  
Aprovecho, para la versión estenográfica, la lista de asistencia de la diputada Nancy. 
¿Falta alguna diputada o diputado de emitir su voto? ----------------------------------------------  
Diputada Presidenta, le informo que son 8 votos a favor. Se aprueba por unanimidad. 
LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado Secretario. -------------------------------------  
Podemos seguir, por favor, con el siguiente punto del orden del día. --------------------------  
EL C. SECRETARIO.- El siguiente punto del orden del día son los asuntos generales. 
LA C. PRESIDENTA.- Diputado Secretario, si me permite quisiera hacer una precisión 
ahí. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Diputadas, diputados, les hemos enviado a cada uno de los correos institucionales un 
link que contiene diversas informaciones como lo platicamos en la última sesión, vienen 
los oficios que se enviaron a las 16 alcaldías en el mes de noviembre, el siguiente oficio 
que se mandó en el mes de febrero y vienen también anexas las contestaciones de las 
alcaldías que dieron respuesta en el mes de noviembre, fue la alcaldía Benito Juárez, fue 
la alcaldía Gustavo A. Madero, fue la alcaldía de Tláhuac, Venustiano Carranza y 
Xochimilco. Fueron éstas las alcaldías que dieron respuesta en el mes de noviembre. --  
Después se envió un siguiente documento en el mes de febrero reiterando a las faltantes 
y solicitándoles también que nos pudiesen actualizar la información de los presupuestos 
ya comprometidos y ejecutados, teniendo respuesta de la alcaldía Cuajimalpa, 
Venustiano Carranza y Miguel Hidalgo solamente en este segundo documento. -----------  
También les queremos platicar que la Coordinación de Servicios Parlamentarios nos 
remitió a esta Comisión el informe de los meses de enero a diciembre de la alcaldía de 
Coyoacán recientemente para dar también cumplimiento a la información. ------------------  
En una segunda parte del informe que les estamos presentando, tiene que ver con este 
punto que presentó el diputado Royfid, en el que ya estamos dando de cierta manera 
cumplimiento, se solicitó al Instituto Electoral de la Ciudad de México diversos materiales 



 

para que puedan ser distribuidos en los módulos de atención ciudadana y a su vez se 
enviaron al Comité de Atención, Orientación y Quejas Ciudadanas, quienes se están 
encargando de distribuir entre  los 66 módulos de las y los legisladores. Nos entregaron 
carteles, nos entregaron dípticos, también nos enviaron los materiales digitales por si 
alguien gusta reproducir y que nos pueda ayudar sería bastante importante. ---------------  
Por último platicarles y solicitarles de su apoyo que el día 9 de marzo a las 10 de la 
mañana se realizará la capacitación con el Instituto Electoral de la Ciudad de México y 
los 66 módulos de las y los legisladores.  --------------------------------------------------------------  
Entonces, pienso que con todas estas acciones y actividades donde la única finalidad es 
lograr más participación de las y los ciudadanos, vamos poco a poco cumpliendo nuestra 
encomienda. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
No sé si de esto que hoy estamos informando algún diputado quiere hacer uso de la voz.
 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
De no ser así, solicito al diputado Secretario poder pasar al siguiente orden del día. -----  
EL C. SECRETARIO.- Diputada Presidenta, han quedado agotados los asuntos del orden 
del día. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Solamente si me lo permite, para felicitar a la diputada Andrea Vicenteño por el 
nacimiento de su bebé y que se ha incorporado a los trabajos legislativos tanto de la 
Comisión como del Congreso de la Ciudad de México y extenderle mi más sincera 
felicitación. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Sería cuánto, diputada Presidenta. -----------------------------------------------------------------------  
LA C. PRESIDENTA.- Nos unimos a la felicitación del diputado Padilla y a trabajar más 
fuerte. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Agradeciendo a todas y todos que estén hoy aquí, que nos regalen un ratito de su tarde, 
siendo las 17:30 del día 2 de marzo se declara concluida esta primera sesión 
extraordinaria de la Comisión de Participación Ciudadana. ---------------------------------------  
Muchas gracias y muy buenas tardes a todas y 
todos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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